

## DECLARACION FUNCIONARIAS Y FUNCIONARIOS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES.

Como Representantes de Funcionarias y Funcionarios de la Facultad de Ciencias Sociales rechazamos categóricamente toda expresión de violencia jerárquica calificada tanto en acoso sexual y/o en acoso laboral. En este marco abrazamos a todas y todos a los que durante muchos años han tenido que silenciar situaciones de este tipo por miedo a perder sus trabajos, a ser mal evaluadas/os e incluso con ello a ser excluidas/os de obtener reconocimientos por sus méritos, siendo amonestadas/os por no respetar ciegamente las jerarquías impuestas.

No podemos dejar de señalar además que el acoso o violencia psicológica es una epidemia silenciosa, el acoso moral y sexual de parte de pares, académicos y estudiantes es una realidad y donde una vez más nuestros cuerpos se evidencian como objetos jerárquicamente inferiores, habituadas/os a la disciplina laboral y la subordinación contractual, donde incluso los comentarios y conductas sexistas son vistos como naturales y coloquiales.

Valoramos que la Universidad esté tomando todas las medidas pertinentes a través de los protocolos y procedimientos sobre este tema. Sugerimos a la Facultad en su totalidad avanzar triestamentalmente para dialogar y organizar mecanismos que normen nuestra convivencia y se concreten instancias reales de protección a las/os afectadas/os.

Sin duda alguna, la crisis que estamos viviendo como comunidad, es la consecuencia de la reiterada invisibilización y naturalización de estos hechos por todos/as. Sin embargo, hoy debemos detenernos y reflexionar para darnos una oportunidad de autoevaluarnos y reorganizarnos desde una perspectiva mucho más horizontal, humana y franca.

Hacemos un llamado a nuestro Estamento Funcionario a permanecer en estado de alerta y estar activos frente a las manifestaciones de violencia en cualquiera de sus dimensiones, la omisión nos involucra directamente. Así mismo, los invitamos a participar en todas las instancias de reflexión y acción que puedan ir en beneficio de nuestras relaciones laborales.

**Representantes de Funcionarias y Funcionarios Facultad de Ciencias Sociales.**

Santiago, diciembre 12 del 2017.